
跪谢无腿父亲的男生高考成绩公布

父亲：很满意，儿子想去当兵

今年高考结束，山东临沂一考点外，一名男生
跪谢无腿父亲的视频，感动全网。据了解，这位硬
汉父亲名叫陈州，13岁时被火车轧断双腿，还是

“双手登五岳第一人”。
6月25日下午，2025年山东高考成绩查询通道

开放。父亲陈州告诉记者，他儿子今年高考的总成
绩为400多分，虽然和孩子理想的分数有一点差
距，但作为父亲他很满意。

“孩子今天跟我说，爸，我努力过，我就不后
悔。”陈州表示，儿子一直以来的愿望就是当兵，
接下来孩子会考虑填报一所士官学校。

来源：极目新闻

资讯
高考637分，离约定差3分，自嘲“赋分拖后腿”

四川老师兑现承诺：全班撮一顿

36岁清华毕业生二战高考
称发挥太差，鼓励考生“好好学，

600分以上很容易”

6月25日，36岁的“二战”高考生，同时也是
清华大学毕业生的李龙发布了自己的查分视频。视
频中，他面色严峻，称分数低得离谱，查询排名
后，其松了一口气。

“第一时间看到这个分数，还是挺吓人的，因
为低得有点离谱了。”但对比网上能查到的其他考
生成绩，和自己的排名后，他发现分数和自己的预
估是差不多的，对应到去年应该是660分到670分
的区间。

他表示，今年判分更严格，压分比较严重，
“暂时不公布自己的分数，因为还要报志愿，可能
会对其他考生有影响”。

他表示，自己今年发挥太差了，物理出现了重
大失误，平常选择题一个不错，这次应该是错了三
个，“我的理想院校，清华的协和、北大医学部，
基本上是宣告没戏了，只有北中医的本博九年制领
军计划，还是有比较大的机会，但我可能还要考虑
下是读中医还是西医。”

“也会看看其他学校，不排除三战的可能性。”
李龙告诉记者。

被问及对高考生有什么寄语时，李龙表示：
“好好学吧，600分以上很容易。”

2024年，35岁的李龙参加高考，并取得了626
分，在19万名黑龙江高考生中排在4000多名的成
绩，其只填报了北京大学医学部和北京中医药大学
的医学相关专业，且不服从调剂，后续落榜。

来源：九派新闻

从学业到感情，社会学硕士“三元陪聊”

用知识治愈陌生人

2025年6月27日 星期五
责任编辑/孟剑飞 视觉编辑/胡佳易 周亚莉 校检/曾勇国内04

还记得那位与学生们约定要
“全程共战高考”，考不到640 分
以上，就请全班学生吃饭的老师
吗？

6月25日 18:30，四川2025年
高考成绩放榜。记者获悉，这位
四川省双流中学的教师杨李怡，
在 2025 年高考中，取得 637 分，
离约定的640分仅差3分。他笑着
告诉记者，“学生们已经在计划

‘报复’我的钱包了，让我把饭馆
地址发出来，而我也将兑现我当
初请客吃饭的承诺。”

杨李怡特意强调，自己一定
不会填志愿。“考完了，这件事就
过去了。只要我不填志愿，完全

不会占用四川省的录取名额。就
算我的分数在一本线或者是本科
线以上，也并不会影响本科分数
线，我一个人的影响是微乎其微
的。”

本次高考，杨李怡的数学成
绩为146分、外语144分、物理96
分，三门科目接近满分，但语
文、化学和地理稍弱，总计637分
的成绩，距离和学生们640分的约
定仅差3分。他感叹道，“赋分科
目还是要努力学习的，不然的确
是考不了高分。”

“刚才也有学生在QQ上找我
聊天，说他考得不好，以后都没
有脸见老师。”对此，杨李怡则回

复道，人生是一场很长的马拉
松，不要因为高考这一战考得不
是很好，或者失利，就否定自
己。他说，“18岁的你们还有很多
种可能性去尝试，千万不要用高
考成绩来衡量自己，它只是一场
考试。”

对于日常的学习，杨李怡向
同学们建议，首先要把语数外的
基础抓好，物理则需要把模型
给掌握好。在英语学习上，要
把它当成一门应用的东西，自
己 平 时 就 经 常 看 一 些 英 文 文
献；物理的学习，则是要把常
见的模型进行有机融合，让知
识点活学活用。

李华一解释，她摆摊的初衷
并非为营利，而是想用较低的门
槛和更多人产生互动，让大家借
助社会学理论“诊断”自己的生
活。通过三块钱不限时的“社会
学化疗”，她为带着疑虑的陌生人
提供一个情绪宣泄的出口。

“我摆摊的过程本身也算是一
个社会学的小实验，在轻松的
环境下，看看大家对我的摊位
会有怎样的反应。”李华一笑
称，她比较自我，“每天都在整
活”，这次摆摊没跟周围人商量
过 ， 可 以 理 解 为 一 场 行 为 艺
术。她非常喜欢社会学，想通
过这种方式让更多人见识到社
会学的魅力。

目前，华中农业大学的毕业
集市已结束。受武汉连绵阴雨天
气影响，李华一只得暂停摆摊，
最终仅出摊两次，接待了12位付
费咨询的顾客。

李华一称，利用专业所学为
陌生人解答人生疑虑，她很有成
就感：“很多大学生可能在期末考
试前，才会复习一下专业知识。
但通过摆摊陪聊的机会，我能更

加频繁地运用我所学习的理论知
识去解答问题，这对于我的专业
素养是很有提升的。”

经过此次摆摊，她感受到，
人类最后的壁垒正是文科培养出
来的共情力和批判性。“这些东西
是算法难以攻破的人类最底层的
灵魂代码。”

明年她将毕业，理想的职业
是说脱口秀。目前，她正在尝试
用社会学知识写脱口秀剧本。
在她看来，文科就业形势虽不
太乐观，但当物质生活愈发丰
富时，人们就会追求人生更深
刻的意义。学习人文社科学科
能够给人不同视角看待世界。
无论以后从事什么职业，她都能
以更加通透的心态去看待世间万
物。

毕业集市虽已结束，但李华
一计划转战学校操场继续她的

“陪聊”服务。“想看看是否还有
人愿意和我聊天。”她说。此外，
她还考虑未来通过直播的方式，
为网友在线答疑解惑。

来源：九派新闻

“现当代社会理论、福柯、韦
伯，社会学硕士三元陪聊！”你以为
这是行为艺术，其实这是正经的
“知识摆摊”。

近日，在华中农业大学的毕业
集市上，一块白板、iPad和板凳组成的简易摊位，
配上“社会学硕士三元陪聊”的招牌，瞬间成为校
园“显眼包”，吸引众多同学前来咨询。

记者了解到，提供“陪聊服务”的李华一是华
中农业大学社会学专业的在读硕士生。出摊仅两
天，已有12位顾客付费参与对话。从学业到情
感，聊天主题十分广泛。

李华一说，利用专业所学为陌生人解答人生疑
虑，让她的专业素养得到了提升。明年她将毕业，目
前，她正在尝试用社会学知识写脱口秀剧本。她说，
学习人文社科学科，让她能以不同视角看世界。 “社会学硕士三元陪聊”摊位。图/受访者提供

“三块钱，聊多久要看缘分。”
夜幕降临，华中农业大学樱花大道
南段的毕业集市人声鼎沸。在众多
摊位中，一个连桌子都没有的小摊
格外引人注目，吸引了不少学生驻
足围观。

摊主李华一是该校社会学专业
硕士研究生。她表示，毕业集市吸引
了大量学生和周边居民前来，而她开

设“三元陪聊”摊位，正是希望构建一
个源于街头的社会学对话空间。

此前，一位哲学硕士摆摊提供
66元的“人生意义解答”服务曾
引发热议。李华一坦言，正是受到
这位哲学硕士的启发，她意识到，
同为人文学科，社会学也能为人答
疑解惑。

另外，之前去大理旅游时，她

看到大理有“摆摊文化”，“会有很
多非常有意思的摊位，给了我很多
灵感。”她说。

在她的摊位，只要来者心存困
惑，随时可以坐下畅聊。有人一聊
就是40分钟，仍意犹未尽。也有
人羞于当众倾诉，选择转为线上咨
询，其中最长的一次咨询持续了两
小时之久。

“为什么我找不到对象？”“现
在上大学为什么会这么累？”“能聊
聊一些七情六欲方面的问题吗？”
面对顾客们抛出的各种问题，李华
一总能巧妙运用社会学理论进行解
答，如福柯的全景敞视监狱理论。

面对追问，她也能不急不躁地
更新回答。她说，社会学和心理学
不同，心理学注重解释个体行为，
而社会学更注重解释群体行为。在
对话中，她将个人困惑与社会结构
联系起来，把生活中的具体问题上
升到宏观社会层面进行分析。

“有位顾客付了三块钱后，连
旁边摊位的摊主和顾客都凑过来旁
听。”她笑着说，在开放的空间
下，任何对话题感兴趣的人都可以

加入交流。即使有人只是简单聊几
句，不付费，她也完全不介意。

6月18日，对社会学科深感兴
趣的理科生柳柳（化名）来到李华一
的摊位。两人从社会学科现状聊到
读研体验，不知不觉就畅谈了半小
时。

“摊主提及学界现状，猎奇又
八卦，很有意思。”柳柳称，虽为
理科生，但通过对话了解到文科生
眼中的世界，她感受到文科生的眼
光、认知和理科生截然不同。“物
超所值！”柳柳说，那次的付费咨
询让她收获颇丰。

李华一表示，光顾她摊位的不
仅有本校学生，还有不少社会人
士。前几天，一位家长特意带着孩

子前来，希望让孩子通过社会学对
话开阔眼界，提前感受社会的多元
性。

她坦言，在短暂的对话交流
中，她的分析对多数人而言可能是

“大而无用”的心灵鸡汤。但她相
信，这种“社会学话疗”能起到精
神抚慰的作用。

在接触了形形色色的顾客后，
李华一发现，很多人对情感问题充
满疑虑。

6月19日，她将白板上的“社
会学硕士陪聊”改为了“情感大师
专治情感困惑”，再次引来路人围
观，还有不少人觉得她的摊位过于
抽象，不禁哈哈大笑。有路人吐
槽：“社会学硕士也太便宜了！”

社会学硕士受哲学硕士启发，开发“三元陪聊”服务

谈话“大而无用”，后期“专治情感困惑”

摆摊初衷并非为营利
后期将在操场继续“陪聊”
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杨李怡

新 闻 回 顾

6 月 9 日上午，随着地
理科目考试结束铃声响
起，选择“物化地”组合的
考生们率先完成了所有高
考科目的挑战。在成都列
五中学“高中部”考点外，
记者捕捉到一个特别的身
影——一位手持笔袋、神
态从容的“考生”正走出考
场。

记者采访才知，这位
“考生”，竟是来自四川省
双流中学的一名高中教
师，名叫杨李怡。他表示，
自己是为兑现与学生们

“全程共战高考”的约定，
毅然报名参加了今年高
考，“我选的是‘物化地’组
合，每个科目我都真正去
考了，目前已经全部完成
了。”杨李怡笑着告诉记
者，自己和学生之间还有
个约定，“要是考不到 640
分以上，我还得请他们吃
饭呢！”

杨李怡谈到，自己第

一次高三参加高考已经是
13年前的事，“就是在成都
参加的高考，最后分数是
650左右，去了清华大学。”
杨李怡在清华大学完成了
本硕的学习，毕业后成为
了一名程序员，3 年前，转
型成为一名人民教师。

“除了兑现承诺，我更
想亲身感受新高考的变
化。”杨李怡坦言。有别于
往年，四川省今年高考首
次实行“3+1+2”模式。他
表示，“我们对新高考的了
解程度还不够深，包括题
目的难度，赋分等，只有真
正走进考场，才能精准把
握难度与趋势，未来辅导
学生时才能有的放矢。”此
外，阔别高考考场13年，杨
李怡也希望通过此次“实
战”，探索自己应对难题的
思维与心态，将宝贵经验
分享给学生。

今年高考，物理科目
的难度引发广泛讨论，四

川卷物理如何？杨李怡分
享了自己的切身体会：“四
川卷物理确实有一定难
度，但语文、数学、英语等主
科仍以基础考查为主。”他
特别提醒学子们，“要强化
基础，重视课本上的习题，
重视老师们讲的知识，千万
不要去刷偏难怪的题，把精
力集中在基础知识上，就能
取得不错的成绩。”

当被问及对学生的寄
语时，杨李怡表示，尽管过
程充满挑战，但更重要的
是要让学生明白，高考并
非人生的唯一衡量标准。
他说：“高考只是一场重要
的考试，并不能决定人的
一生。你热爱的、喜欢的、
热于去追求的，才是人生
的关键。”他鼓励道，“人生
的容错率很高，纵使高考
失利，也不要因此否定自
己，我相信你们一定会闪
闪发光。”

来源：封面新闻

李华一(右)为咨询者答疑解惑。图/受访者提供

近日，河南技师学院副院长称学校珠宝专业就
业率达到100%，不敢接企业招聘电话，引发热议。

6月23日，该校招生办一工作人员表示，珠宝
专业毕业生就业方向为珠宝首饰鉴定、营销、设计
和制作，今年该专业就业率为100%，“很多单位都
来要人。”其补充，今年该专业打算招100名学生，
高中初中各招50人，分为两个班，目前人还没有
招满。“今天来咨询的人很多，大概有十几个。”

据报道，河南技师学院副院长赵海平表示，学
校珠宝专业今年有60个学生，就业率为100%。“有
很多学生都不止一家企业去争抢，实际上每年一到
毕业季我们都很痛苦，有很多企业老板给我们打电
话我都不敢接，因为我没那么多孩子提供。”

其介绍，河南有上千家珠宝企业，平均每家10
个员工来计算，每年的资源缺口就是上万人，学校
2025年珠宝专业毕业生不到100人，供不应求。

来源：九派新闻

河南一职业学院珠宝专业就业率100%

招生办：招100人，暂未招满

副院长接受媒体采访。


